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Introducción 

Hay un tema que tengo dando vueltas en la cabeza hace un rato: El 

apostolado y la tecnología. Esto lo escribí hace varios años, cuando 

en la Iglesia se celebraba el año de San Pablo. 

Si San Pablo viviera hoy, además de hacer lo que hizo, tendría: mail, 

blog, podcast, disco virtual, participaría en foros, estaría en YouTube, 

Facebook y las otras redes sociales y mucho más. Tendría programas 

de Radio y TV. 

Además, sería poliglota. Participaría en revistas, las epístolas se 

conseguirían en forma de ebook, o en audio o en video, de modo que 

todos pudieran llegar a recibir el evangelio, la doctrina llena de vida, 

que él llevó por todas partes. 

La gente joven piensa en tecnología. Hoy los jóvenes tienen iPhone, 

o iPod, PDA, o al menos un visor mp4 o una memoria mp3. 

La comunicación se hace con Skype o FaceTime o con los programas 

de mensajería que incluyen audio y video. 

Nos toca atender ese mercado de las personas que tienen facilidades 

y usan de la tecnología. 

Sin embargo, si sólo atendemos esto, estamos dejando una buena 

tajada del mercado. Hay un buen número de personas que padecen 

el analfabetismo tecnológico. 

Unos, analfabetismo absoluto, otros, leve. Pero, además, muchos 

que quisieran poder recibir cosas que los acerquen más a Dios y a 

todos hay que buscar llegar. 

De 100 almas nos interesan las 100. Este analfabetismo tiene que ver 

con el desconocimiento del uso de la tecnología. Muchas de las 

personas de edad media y mayores, son alérgicas a todo lo que tenga 

tecnología. 
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Es un hecho que cada vez más, las máquinas van siendo parte de la 

vida real. Este desconocimiento de la tecnología y esa fobia, a ella, 

limitan o evitan, las posibilidades de crecimiento en nuevas áreas, al 

impedir el uso de muchos recursos y dificultan los nuevos procesos 

de comunicación. 

Yo he buscado llegar a muchos con: 

El apostolado de la fotocopiadora y de la impresora. El apostolado del 

correo enviando ebooks, audiolibros, vínculos de audiolibros, de 

páginas de internet valiosas, o como muchos, usando PowerPoint, 

pero sin decir: que, si no se envía a tantos otros, vendrá una 

desgracia. 

El apostolado del foro. 

El del disco virtual. 

El del blog. 

El del podcast 

y con mi esposa empezamos. 

El del Cd. 

Y en la oficina... 

El club de los discos. 

Quisiera dedicar unas cuantas líneas a explicar todo este cuento. Lo 

hago con una finalidad, pegar esta locura a otros, para que se animen 

y piensen en la parábola del sembrador. 

Aquí está: 

"Como se reunía una gran multitud y acudía a Jesús gente de todas 

las ciudades, él les dijo, valiéndose de una parábola: "El sembrador 

salió a sembrar su semilla. Al sembrar, una parte de la semilla cayó 

al borde del camino, donde fue pisoteada y se la comieron los pájaros 
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del cielo. Otra parte cayó sobre las piedras y, al brotar, se secó por 

falta de humedad. Otra cayó entre las espinas, y estas, brotando al 

mismo tiempo, la ahogaron. Otra parte cayó en tierra fértil, brotó y 

produjo fruto al ciento por uno". Y una vez que dijo esto, exclamó: "¡El 

que tenga oídos para oír, que oiga!". 

Esto es un apostolado de sembrar a voleo. Y pedir a Dios que riegue 

estas semillas con sus gracias para que todos los campos de este 

mundo reverdezcan. Quiero explicar en más detalle cada uno de los 

puntos, pero antes de empezar veamos un poco algunas ideas sobre 

el apostolado. 

Que es el apostolado. 

He sido paciente (he tenido paciencia) con trabajos de acueducto y 

alcantarillado, tanto en mi oficina como en mi casa. En la oficina 

hemos tenido tres inundaciones y cuando pienso en apostolado se 

me viene la memoria otro punto del evangelio que también quiero 

compartir: Jesús llegó a un pueblo llamado Sicar, en la tierra que el 

patriarca Jacob había dado a su hijo José. Allí se encuentra el pozo 

de Jacob. Jesús, cansado por la caminata, se sentó sin más, al borde 

del pozo.  

Era cerca del mediodía. Una mujer samaritana llegó para sacar agua, 

y Jesús le dijo: "Dame de beber." En ese momento se habían ido sus 

discípulos al pueblo a hacer compras. La samaritana le dijo: "¿Cómo 

tú, que eres judío, me pides de beber a mí, que soy una mujer 

samaritana?" (Hay que saber que los judíos no se comunican con los 

samaritanos).  

Jesús le contestó: ¡Si tú conocieras el Don de Dios! Si tú supieras 

quién es el que te pide de beber, tú misma me pedirías a mí. Y yo te 

daría agua viva." La mujer le dijo: "Señor, no tienes con qué sacar 

agua y este pozo es profundo. ¿Dónde vas a conseguir esa agua 

viva? ¿Eres más poderoso que nuestro antepasado Jacob, que nos 

dio este pozo, del cual bebió él, su familia y sus animales?" Jesús le 

contestó: "El que beba de esta agua volverá a tener sed; en cambio, 
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el que beba del agua que yo le daré, no volverá a tener sed. El agua 

que yo le daré se hará en él manantial de agua que brotará para vida 

eterna. -" La mujer le dijo: "Señor, dame de esa agua, para que no 

sufra más sed, ni tenga que volver aquí a sacarla." 

El apostolado lo podemos entender con la idea del agua viva que 

tenemos que llevar a todo el mundo. Somos primero que todos, 

tanques que reciben de Dios esa agua viva, su gracia y además 

somos esos tubos y debemos ser capaces de llegar a muchos para 

que conozcan a Cristo, traten a Cristo y amen a Cristo. No podemos 

dejar que “esa agua viva” se mal gaste y que no llegue a todos y 

“mueran” de sed. Si no tenemos una intensa vida de piedad: oración, 

pequeñas mortificaciones (la oración del cuerpo), sacramentos, 

estudio de la Palabra de Dios, no tendremos gracia, ni para nosotros 

y menos para llevar a otros. Si nuestra vida de católicos es sólo: unas 

cuantas prácticas, superficiales, monótonas, sin sentido, rutinarias, 

frías, burocráticas, a nadie acercaremos a Dios. Eso es el cumplo y 

miento o cumplimiento. Y esto es más grave si se presenta en los 

jerarcas y personas eclesiásticas. Uno tiene que ser un tanque lleno 

que rebocé y lleve el Amor de Dios a muchos, sin grietas, sin “tacos 

de basura” que impidan el flujo de la gracia. Cuando hay “tacos de 

basura” el agua viva se pierde, va a donde no la quieren recibir. 

Hay algo que podemos relacionar con el apostolado y es cuando el 

Señor hablaba de la semilla de mostaza y el árbol de mostaza. La 

semilla pequeñita y el árbol grandísimo. Nuestro trabajo por acercar 

a otros a Dios es como la semillita de mostaza y El Señor se encarga 

de que ese pequeño esfuerzo se convierta en algo grande. 

En el apostolado hay muchas formas de operar: 

El solo ejemplo, el enseñar con la vida propia es una forma. 

Pero el hablar directamente con nuestros amigos y familiares es otra 

forma.  
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Ese es el apostolado de amistad y confidencia, llegar a uno por uno y 

buscar estar participando de la vida de la sociedad para poder acercar 

a muchos a Dios. 

Y fuera de este apostolado, uno a uno, está el sembrar a voleo que 

hablábamos antes y en este punto funciona muy bien la tecnología y 

podemos empezar este cuento antes mencionado. 

Empecemos… 

El apostolado de la fotocopiadora y de la impresora. 

Que es este cuento. 

El cuento de los folletos es el que sigue. Pensando en que la mayoría 

de la gente no compra libros pues son costosos, no lee libros pues 

son largos y requieren disciplina lectora y que hay que tener lecturas 

para uno y para los "prójimos" volví a sacar los folletos. Las 

impresoras nuestras trabajan con páginas tamaño carta luego el 

formato de media página se ajusta a los recursos. Todo el problema 

radica en la edición, es decir que la pagina 1 quede en la derecha y 

la 2 en la izquierda de modo que cuando se imprima por ambos lados 

queda la página 1 y la 2 como en un libro. 

Como empezó este tema. 

El primer folleto decía: “A fines diciembre de 1998, en plena crisis, 

imprimí una pequeña obra, Crisis. Es, como le contado a un gran 

número de amigos, el resultado de un propósito tomado en un retiro 

espiritual, costumbre que vivo anualmente desde que estaba en el 

bachillerato en los años cincuenta (1959) en el Colegio San José de 

los Hermanos de la Salle; y que viví en el último trimestre de 1998. 

Este fue el primero de una serie de folletos, que tenía en mente, sobre 

diferentes temas, hoy ya han salido a la luz pública varios de ellos y 

ese propósito de contar con vida sigue en pie. Con los años, uno da 

y/o recibe muchas conferencias, escribe y/o lee muchos artículos, 

conversa con diferentes personas y muchas veces hay cosas que 

pueden servir a otros. El propósito de ese retiro fue pasar los apuntes 
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guardados en el computador a un medio que pudiera ser comunicado 

fácilmente, que estuviera a mi alcance financiero y que cualquiera lo 

pudiera leer, que se pueda regalar a un amigo sin que se descuadre 

el "flaco" presupuesto que todos estábamos manejando en esos días. 

Estaba escrito en una forma muy realista, con los pies en el piso, fue 

pensado y redactado en forma que no hiciera dormir al lector, más 

bien que arrancara alguna sonrisa de ser posible y que le hiciera 

pensar y propósitos realizables. “ 

Además: 

“El primer tema de ese propósito. Lo hice porque no he dejado de ser 

creyente y para que muchos vuelvan a creer. Para claridad, nací y fui 

criado en una familia paisa (nací en Medellín, Colombia en mayo 11 

de 1943) clase media alta, dentro de unas creencias cristianas - 

católicas y he conservado, como el mayor bien, esa herencia de mis 

mayores y sigo siendo un miembro de la Iglesia Católica. A pesar que 

mis creencias son católicas, creo que estas líneas pueden ser útiles 

para muchos cualesquiera sean sus creencias religiosas, y aunque 

puede ser que no tenga ninguna, lo animo a leer toda la obra. Los 

expertos dicen que las creencias ayudan a soportar las dificultades 

de las crisis. A mí me ha ayudado y por eso el esfuerzo de escribir mi 

experiencia personal y compartirla. Espero que esta sea de utilidad 

personal para usted y sus familiares. Como lo decía antes: soy paisa 

aventurero y soñador, tengo finca en el cielo y un negocio en el sol. 

Soy optimista de los que al oír los sonidos del viento siente que están 

cantando y no llorando como piensan los pesimistas. Alguien me 

decía idealista y soñador y es posible que sea cierto. Lo que no dijo 

era que los que cambian el mundo son soñadores pero que no se 

quedan con el sueño sino que lo convierten en realidad. Quiero que 

estás páginas te hagan soñar en un mundo mejor y que luches, como 

un buen líder en convertir tus sueños en realidad. Si quieres puedes 

lograrlo.” 
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Ese folleto se escribió en la crisis de hace unos años. Todo es válido 

para la del 2016 y más. El resumen de esta publicación es la filosofía 

paisa: a Dios rogando y con el mazo dando. 

¿Cómo se hacen esos folletos? 

Hacer el folleto tiene los siguientes pasos: 

Editarlo. Yo uso Microsoft Publisher y parto de información original 

mía o de documentos de interés que pueden estar en Word, en PDF, 

en Isilo o archivos convertibles a texto. Como tengo ya hechas 

plantillas, las pongo a disposición de los que las quieran usar. Luego, 

en este folleto lo concretamos. 

Imprimirlo en un solo lado. 

Hacer copias usando ambos lados. En cualquier fotocopiadora. 

Hacer el paquete con todo y carátula 

La caratula se puede hacer con bond de color. Si se desea darle más 

vida. Yo ya no lo hago, todo es en papel blanco 

El paquete se grapa con una grapadora con tope y garganta profunda 

de modo que los ganchos queden en la mitad de la hoja. El ancho son 

5,5 pulgadas. 

Doblar el paquete grapado. 

Asentar el lomo para que quede bien presentado con plástico o 

similar. 

Temas: Se sacan para las necesidades que se tengan en el programa 

de formación que se esté desarrollando. Por ejemplo: tengo para 

escuela de padres, sobre las catequesis de los Papas, homilías de 

San Josemaría, Artículos sobre las sectas. 

Me interesa que este pequeño esfuerzo pueda ser útil para muchos. 

Mínima tecnología y mucho bien para la gente… entonces si interesa 

todo está a disposición. 
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¿Cuando empecé?, ¿Cuándo se hacen?, ¿Cuántos se hacen? 

Ya conté cuando empecé. Tú puedes empezar ahora mismo, 

empezar a ver cuáles son tus temas, tus necesidades. Los haces en 

la medida que los vas necesitando y en la cantidad que vas 

necesitando. Mi experiencia es que menos de 10 los hago en mi 

impresora. Por fuera, en las Fotocopiadoras tienen muy buenos 

precios en cantidades de 50. 

¿Viene la pregunta, y donde los pueden hacer? Hay que buscar en 

cada sitio el lugar y si es del caso buscar otra persona o personas que 

hagan un equipo de trabajo y empezar a hacerlo. Esto de equipo de 

trabajo es a veces lo más difícil. Hay que buscar el “Con quien” y tener 

paciencia y constancia. Las cosas sin esfuerzo no salen. El Por qué 

y el Para que creo que han quedado claros. Muchas gentes que se 

acerquen a Dios, a nuestra Iglesia, que conozcan a Cristo, que lo 

traten y que los amen. 

Los conversatorios de familia. 

¿Qué son? 

Son tertulias con temas conocidos, sitio conocidos y duración que se 

cumple. Si no, esto no funciona. Como son de familia, se estudian los 

temas de la pareja, de los hijos y de la familia. Más adelante vemos 

ejemplos. 

¿Cómo se hacen? 

La metodología es ir leyendo un folleto poco a poco, entre todos y 

parando a hacer comentarios o preguntas o a ampliar el tema. 

Nosotros, iniciamos con unas pequeñas bases de antropología y 

luego con las virtudes humanas. 

¿Cuándo se hacen? 

Es bueno que se hagan con una periodicidad de 8 o 15 días. En un 

sitio acordado previamente. En un sitio en donde puedan llegar 

fácilmente y en donde se tengan todas las comodidades y 
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seguridades del caso para que los participantes puedan estar en el 

cuento sin problemas. 

¿Y dónde lo podemos hacer? 

Personalmente tengo experiencia de hacerlas en los colegios de los 

hijos y en la parroquia. Pero, esto de los conversatorios, también 

puede hacerse en el área social de los edificios o de los condominios 

y centros habitacionales o en los clubes sociales, oficinas etc. 

¿Con quién? 

Públicos y con contertulios puede haber muchos:  

padres de familia de los colegios, tus compañeros de trabajo, tus 

amigos o amigas, los compañeros de clase, los de tu círculo, los de 

tu grupo de oración, los sobrinos jóvenes recién casados, un grupo 

que puedes hacer en tu parroquia, los vecinos de tu sitio de 

vivienda… ves? Son muchas las posibilidades.  

Sólo tienes que definirla y proponerte a sacar el proyecto adelante. 

¿Por qué? 

Este mundo necesita mejorarse, y tu o eres parte de la solución o eres 

parte del problema. El mundo, tu pequeño mundo no se mejora 

automáticamente. Por la ley de la entropía, tiende antes, cada vez 

más, a ser más desorganizado. Vemos como el planeta se deteriora 

y como brincan los ecologistas por todos los lados. Pero si no 

empezamos por la familia, sino cuidamos la familia, no quedará quien 

cuide el mundo. 

¿Para qué? 

Pues te voy a contestar con el logo de un colegio en donde trabaje de 

joven. Para ser felices y hacer felices a los demás. 

¿Qué se habla en las reuniones sociales? 
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En las reuniones sociales, en general se termina hablando, cuando 

no de dinero, o de política, se termina hablando de los problemas de 

las parejas, de los problemas de la educación de los hijos. Se habla 

de los que se están separando, de los que entraron en el mercado del 

usado y de los que son reincidentes en su unión de pareja. Se habla 

de los problemas y dificultades en los colegios, de la droga, del sexo 

preadolescente y de mil temas de familia. Luego es muy fácil vender, 

en estas reuniones, los conversatorios de familia. 

¿Cómo invitar? 

En los colegios tienen sus formas: Envían memorandos, llaman por 

teléfono, hacen cadenas en donde uno llama a cinco y cada uno de 

esos cinco llama a otros cinco. Se les dice a los niños que ellos inviten 

a sus papás, que es muy importante. A un niño invitando… nadie se 

lo aguanta… papá y mamá van con seguridad. Hay que explicar que 

ese se hace con el fin de facilitar a los padres de familia la educación 

de sus hijos. 

En la Parroquia, hicimos unos volantes que repartíamos en las misas 

de los domingos invitando a participar en los conversatorios. Les 

decíamos a los padres de familia en el boletín algo como lo que sigue: 

Los temas de los conversatorios seguramente van a ser de su interés, 

como padre, o madre de familia: Veamos. 

• ¿Cómo funcionamos los seres humanos, una guía para 

entendernos? 

• La familia ejército, La familia hotel, La familia orquesta 

sinfónica... ¿Cuál es la suya? 

• La educación de la fe en la familia. 

• Como tomar decisiones en el hogar, sin tener que tomar 

calmantes, ni pastillas para los nervios. 

• Mi hijo quiere ser político, ¿qué le debo enseñar? 

• ¿Qué es el bien común? 

• ¿Puede ser un político honesto? 
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• Nosotros, casados pero felices. 

• Por qué se acaban las parejas. 

• ¿Tengo que ahorcar a mis hijos para que obedezcan? 

• La autoridad en la familia. 

• ¿Es posible la disciplina? 

• Auxilio, hay un adolescente en mi casa 

• ¿Cómo criar hijos y que salgan derechitos? 

• ¿Que son las virtudes humanas? 

• ¿Cómo aprenden a vivir las virtudes humanas? y 

• Muchos otros temas de la vida diaria en la familia. 

En la invitación les decimos también:  

¿Para quienes son los conversatorios?: Para parejas que quieran ser 

felices y tener hijos felices. 

¿Cómo se hacen las reuniones?:  

Una tertulia con participación de todos. Se hacen lecturas 

comentadas, se oyen audios, se ven películas y se analizan, se 

estudian. También se pueden estudiar casos de la vida real. 

¿Cuánto cuesta y porque tanto?:  

No cuesta nada, vale mucho el tiempo que se utilice en mejorar la 

vida familiar pero no hay que pagar nada. 

Pero aparecen otras preguntas y damos de una vez las respuestas. 

¿Puedo invitar a mis vecinos?:  

Claro que sí, bienvenidos. 

¿Cuánto dura la reunión?:  

Dura una hora. Puntualmente se inicia y se termina. 
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Como uno invita, puede preguntar al invitado lo siguiente: ¿Cuándo a 

usted se le daña el carro usted saca tiempo para ir al taller? Su 

respuesta es Sí. 

Si quienes le vendieron su carro nuevo le piden que lo lleves a revisión 

de los 10 km. ¿Saca usted tiempo y lo lleva? La respuesta es Sí. 

Si a usted le dicen, que, si puede ir a una conferencia, para que sus 

ingresos mejoren notablemente, ¿iría usted? La respuesta 

posiblemente será Sí. 

Siendo que, el mejor negocio que uno tiene, es el tener una familia 

feliz, unos hijos felices, no será, que, ¿vale la pena, sacar un ratico, 

periódicamente, para hablar sobre los temas de familia, de la pareja 

y de los hijos? La respuesta posiblemente es sí. Entonces. Acepte la 

invitación y acompáñenos, unas mejores familias hacen una mejor 

sociedad. 

Nos empezamos a reunir una vez por semana a estudiar temas del 

hogar. Para estas reuniones fueron muy útiles los folletos. 

Los conversatorios se pueden usar como medio de formación en otros 

temas. Hay muchas personas que les da miedo o pena hablar en 

público a pesar de que conocen un tema. Estas personas pueden 

hacer cabeza en conversatorios, grupos de estudio en donde se lleva 

un material bueno se lee entre todos y se comenta. Es más fácil hacer 

comentarios que dar clases. Esto es otro uso de los folletos y también 

de los audiolibros, los cd y los DVD pues una buena película puede 

servir para dar una buena clase. Cada vez hay más de este material 

disponible. 

Los grupos de oración. 

Una señora, que ayudaba en la parroquia en donde asisto a Misa, 

mostro mucho interés en los folletos. Cuando sacaba algo nuevo ella 

lo adquiría. Una vez, conversando con ella, me contó que tenía en su 

casa un grupo de oración y que los folletos le ayudaban mucho a 

preparar los temas y comunicarlos. Muchas veces uno piensa en el 
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apostolado personal, pero no cae en cuenta lo que sigue, la labor de 

otros con el pequeño esfuerzo de uno. Yo personalmente no asisto a 

un grupo de oración, asisto a una clase de formación que llamamos 

círculo. Pero hay muchas personas que tienen su grupo de oración, o 

tienen su grupo de estudio bíblico y con ellos podemos hacer uso de 

la tecnología como una herramienta de apoyo. 

¿Qué podemos hacer para ayudar a esas personas que tienen su 

grupo de oración o su grupo de estudio bíblico? ¿Cómo hacerlo? 

Para esto hay varios productos: 

Folletos: de muchos temas de formación, de doctrina. 

DVD: Películas de la Virgen, Fátima, Lourdes, etc. Películas de la 

Biblia, de Los hechos de los apóstoles, de las vidas de muchos 

santos: Santa Teresa de Jesús, San Agustín. 

CD: de Audio libros sobre muchos temas interesantes, temas de 

formación, temas para hacer la oración etc. 

¿Cuándo los puedo conseguir los folletos? 

Están a su disposición ya. Me pueden escribir un correo a 

velasquezluisf@gmail.com 

Además, en el siguiente vínculo también podrás encontrarlos: 

http://gloria.tv/?user=18788&medias=texts 

¿Con quién? 

Tú directamente, o alguien cercano que te pueda ayudar. Es muy fácil 

hacerlo. 

¿Cuándo los puedo conseguir las películas? 

Yo, las películas las he encontrado en www.youtube.com, vienen 

como archivos pequeños que uno puede bajarlos y con ellos puede 

usted hacer un DVD 



15 
 

¿Cómo? 

En www.freedvdvideosoft.com se puede bajar un archivo que es 

gratis. 

Instálelo, pero no instale la barra Ask. En opciones ponga Auto-paste. 

Abra www.youtube.com 

Escoja lo que quiere bajar. Haga doble clic sobre el título y se abre 

otra ventana. 

marque con el botón izquierdo donde dice URL y luego con el botón 

derecho haga clic en pegar. Debe aparecer una ventana como la 

mostrada abajo. 

Haga clic en bajar (download). Cuando empiece a bajar uno puede 

salir de youtube. 

cuando termine de bajar aparecerá una ventana como la siguiente 

pero indicando que terminó. 

Con esos archivos que usted bajó puede hacer un DVD. 

Para hacer el DVD 

Baje el programa gratis DVD Flick, e instálelo. 

Ábralo y vaya a Add title e inserte los archivos MP4 bajados 

previamente. 

Es bueno hacerlo uno por uno. 

Una vez colocados revise que estén en orden. En la lista del lado 

derecho hay como corregir. 

En la parte de abajo el programa indica donde se guardarán los 

archivos generados. Coloque la carpeta que usted desee. 
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Una vez tiene hecho el DVD (los archivos), hay otros programas para 

procesar estos archivos y lograr un disco que funcione bien en un 

equipo diferente a un computador. 

El computador lee sin problemas archivos que no arrancan en un DVD 

casero. Para esto se debe recurrir a un programa gratis que se llama 

IfoEdit. Se consigue fácil y tiene un foro con muchas ayudas sobre los 

DVD. 

Hay otros programas que vale la pena conseguir y que son gratis: 

VobEdit, FixVTS, DVD Shrink 

¿Cuándo los puedo conseguir los Audio libros en CD? 

También están ya a su disposición. Como los folletos. 

Los audios están en archivos mp3. Los puedes bajar, grabarlos en tu 

IPod, en tu PDA, en tu MP3 o MP4, puedes hacer CDs para llevar en 

el automóvil. 

¿Para qué? 

Este para que, que es el mismo de antes, llevarle gente a Dios, tiene 

otros puntos. Hoy la gente “no tiene” tiempo. Todos tenemos las 

mismas 24 horas diarias, pero, una de las realidades de hoy, es que 

vivimos a las carreras. Se gasta mucho tiempo en transporte y si ese 

tiempo se puede usar, es mucho lo que uno gana. Y este es el primer 

punto de utilización de los Audio-libros, de los CD que vas a grabar. 

Otra realidad es que cada vez tenemos más adultos mayores y 

personas que no pueden leer con facilidad, pero si pueden oír. Estas 

personas, muchas veces sufren de la soledad y estos Audio libros les 

pueden ayudar. La experiencia es que han sido muy bien recibidos 

los que he sacado y he ido regando en mi entorno. 

En la parroquia en donde asisto a Misa ponen un audio-libro antes de 

la Misa de modo que la gente indirectamente es invitada a hablar con 

Dios, a rezar. 
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El apostolado del correo. 

Como muchos, he usado PowerPoint, pero sin decir, que, si no se 

reenvían a 13 personas el mismo correo, vendrá una desgracia. 

También he enviado muchos archivos cortos muy buenos para 

compartir. Muchas veces, con muy buenas intenciones, se envían 

archivos muy grandes. Los temas a veces son ladrilludos, pesados, 

sin gancho y se termina perdiendo el tiempo y el envío. Es mejor, 

enviar vínculos y si toca explicar cómo usar el vínculo. He encontrado 

que muchos encuentran “nuevos continentes”, pues no sabían de 

esos sitios y de contenidos muy valiosos. 

El apostolado del foro. 

Yo nunca había participado en foros. Una vez buscando que había 

sobre el Opus Dei en google encontré una página interesante que 

ofrecía libros gratis y además testimonios y opiniones diversas de 

personas y entré a: www.opusdeialdia.org. Como ya tenía el tema de 

los audios funcionando, escribí ofreciéndolos al que dirige el Foro y 

me invitó a escribir, a contestar preguntas sobro todo las que tenían 

que ver con tecnología. Sigo participando y he conocido mucha gente 

de otras partes del globo. Ha sido una experiencia interesante, 

enriquecedora. En el foro he colocado dos temas que también quiero 

compartir, en esas líneas, sobre todo el de los conversatorios de 

familia pues eso lo puedes hacer en tu ciudad. 

Este es el vínculo: 

http://www.opusdeialdia.org/foro/viewtopic.php?f=3&t=3291 

Como ya conoces los temas puedes aportar en esta parte del foro. El 

otro tema, precisamente sobre lo que ahora nos ocupa, el apostolado 

y la tecnología. 

Este es el vínculo: 

http://www.opusdeialdia.org/foro/viewtopic.php?f=26&t=3371, 

también puedes participar. Esta participación me ha ayudado a 
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descubrir otros medios de comunicación que nunca había yo usado y 

que los veremos más adelante. Y empecemos. 

El del disco virtual. 

¿Qué es? 

Es un espacio de disco que está en un computador que no es el suyo, 

en un servidor fuera de aquí. A raíz de los audios volví a ver a un 

ingeniero joven y él fue el que me habló de estos sitios en donde uno 

puede almacenar, en forma gratuita, una cantidad de archivos. Esto 

se hace para poder compartirlos y de ahí viene el nombre de este 

sitio. Yo tuve en “www.4shared.com” un espacio, pero me lo 

bloquearon porque estuve inactivo un tiempo. En él puede tener uno 

hasta 15 Gb gratis. Una vez tuve este sitio, subí muchos archivos y 

llegué a tener lo siguiente: 

Audio libros de los libros del nuevo testamento: Apocalipsis, 

1Corintios, Tesalonicenses, 2Tesalonicenses, Romanos, Hechos de 

los apóstoles, Juan, Lucas, Marcos, Mateo, 

Audio libros para meditar: Textos de San Josemaría Escrivá 

convertidos a audios libros para hacer "lectura espiritual" con los 

oídos y bien se pueden usar como una ayuda para hacer un rato de 

oración. Se pueden usar para hacer Cd para llevar en el automóvil o 

para ayudarles a personas que no ven bien o personas mayores. En 

mp3. 

Audio libros-Hablar con Dios: Audiolibros de textos de Hablar con 

Dios convertidos con Carlos Loquendo o tomados de Radio 

Horizontes en la voz de Paco Arreola En mp3. Son extraordinaria 

ayuda para orar. Esto se acabó, pero yo aprendí a convertir textos en 

audio y esto me ha ayudado a generar mucho buen material. 

Comienzos de la Iglesia-Audios: Audiolibros con textos de las 

audiencias del Papa Benedicto 16 sobre los comienzos de la Iglesia. 

En mp3. 
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Folletos y guiones: Archivos varios para imprimir folletos de varios 

temas o guiones de conferencias que pueden facilitar el trabajo de 

otros, estos están en Power point. 

Herramientas: Archivos útiles para convertir videos de youtube a Dvd 

y otras herramientas. 

La caridad en la verdad: Encíclica del Papa Benedicto 16 en forma de 

Audiolibros. En mp3. 

Roma dulce hogar de Scott Hahn-Audio: Audio libros con el texto del 

libro de Scott Hahn sobre su conversión al catolicismo. Ideal para 

amigos creyentes pero que están separados de nuestra Iglesia 

Católica. 

Salmos con JPII-Audios: Audiencias de Juan Pablo II convertidas en 

audio libros en mp3. 

San Pablo por Bto.16: Audiencias de Benedicto 16 sobre Pablo 

convertidas en audio libros en mp3. 

Isilo: Libros para Isilo. 

Dios es Amor: Encíclica del Papa Benedicto 16 en forma de 

Audiolibros 

Todo esto lo pueden pedir a mi correo 

El apostolado del blog. 

¿Qué es un blog? 

Con todo el desarrollo de la red, fuera de los correos y las páginas de 

empresa, aparecieron unas páginas personales en donde uno puede 

colocar sus artículos. El periodismo, la comunicación social se hizo 

más al alcance de todos. Esto ha traído un sinnúmero de sitios de 

opinión con todo tipo de información, como en todo: muy buenos, 

buenos, regulares y malos. 

¿Cómo se hace un blog? 
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Mi experiencia no es grande, estoy aprendiendo a mis 73 años. Lo 

que yo he hecho es escribir lo que deseo publicar como un archivo de 

Word. Lo reviso y una vez está listo lo coloco. 

¿Dónde se coloca? 

Se sube al espacio que uno ha abierto antes. Previamente uno se ha 

registrado y ha visto varios estilos para uno hacer el suyo propio. 

¿Con quién lo coloco? 

Hay muchos sitios en la red. El mío lo coloqué en: 

http://www.blogger.com/ 

He visto que fuera de texto se pueden colocar fotos y videos. Es 

cuestión de estudiar bien el sitio y coger experiencia. Mi interés en 

estas páginas es que tú también te entusiasmes con estas 

tecnologías y pienses en el mar de posibilidades que se abren. Mi 

blog es: 

http://lufevqzg.blogspot.com. Visítalo, léelo y opina, no importa si me 

duele, yo me sobo. 

El apostolado del podcast. 

¿Qué es el podcast? 

Piensa en tener una emisora de radio en internet, en donde las 

personas que tu invitaste llega y oyen el tema que tu pusiste para que 

ellos lo escucharan. Ese tema tú lo grabaste con tu voz o pusiste algo 

que oíste, un discurso que quieres compartir, por ejemplo. Hay 

muchas personas que tu no conoces que buscan algo sobre ese tema 

y encuentran tu podcast. En mi podcast he colocado audios con textos 

de San Josemaría, he colocado audios sobre familia, sobre virtudes 

humanas y ahora estoy colocando los hechos de los apóstoles. Es un 

mundo muy interesante. He encontrado muchos materiales valiosos 

que he ido compartiendo. Mi podcast está en: 

http://lufevqz.podomatic. En los blogs y en los podcasts uno se puede 
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suscribir de modo que le envíen la notificación de que hay material 

nuevo colocado. 

El apostolado del Cd. 

Hace unos días, con mi esposa, empezamos este nuevo trabajo, el 

del Cd. Hay personas que saben oír un disco y pare de contar. No lo 

saben copiar, no lo saben grabar, pero el contenido les ayuda mucho. 

Mi señora me pidió que le diera unos discos para dárselos a sus 

amigas y saqué unos con audios de Hablar con Dios. Felices y 

receptivas, no asustadas ni nada parecido. Una amiga, a quien antes 

le habíamos dado algo, al recibir el nuevo, nos contó que el otro lo 

había duplicado “n” veces y que la gente, recibía muy bien esto. 

Quiero abrir este tema sobre el apostolado: acercar gente a Dios, Él 

a cada quien irá mostrando su camino. 

Pero esto me llevó al club de disco. 

En la oficina empezamos a hacer un pequeño grupo de discos de 

audios, de películas hechas con material de la red y los fines de 

semana la gente lleva material para ver. Uno se queja mucho, al 

menos yo lo hago, de la cantidad de programas de TV dañinos. La 

solución es ofrecer alternativas buenas y al alcance de la gente. 

Por último: Resultados 

Siempre este es el tema que se espera, los resultados. Yo quisiera 

contestar con la Parábola de los talentos. Aquí esta: 

Sucede en el Reino de los Cielos lo mismo que pasó con un hombre 

que, al partir a tierras lejanas, reunió a sus servidores y les encargó 

sus pertenencias. Al primero le dio cinco talentos de oro; a otro le dio 

dos; y al tercero, solamente uno; a cada uno según su capacidad, e 

inmediatamente se marchó. 

El que recibió los cinco, hizo negocios con el dinero y ganó otros 

cinco. El que recibió dos hizo otro tanto, y ganó otros dos. Pero el que 

recibió uno, hizo un hoyo en la tierra y escondió el dinero de su patrón. 
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Después de, mucho, tiempo, volvió el señor de esos servidores y les 

pidió cuentas. El que había recibido cinco talentos le presentó otros 

cinco, diciéndole: «Señor, tú me: encargaste cinco; tengo además 

otros cinco que gané con ellos.» El patrón le contestó: «Muy bien, 

servidor bueno y honrado; ya que has sido fiel en lo poco, yo te voy a 

confiar mucho más. Ven a compartir la alegría de tu Señor.» 

Llegó después el que tenía, dos, y dijo: «Señor, me encargaste dos 

talentos; traigo además otros dos que gané con ellos.» 

El patrón le dijo: «Muy bien, servidor bueno y honrado; ya que has 

sido fiel en lo poco, yo te confiaré mucho más. Ven a compartir la 

alegría de tu Señor.» 

Por último, vino el que había recibido un talento, y dijo: «Señor, yo sé 

que eres un hombre exigente; que quieres cosechar donde no has 

sembrado y recoger donde no has trillado. Por eso yo tuve miedo y 

escondí en tierra tu dinero; aquí tienes lo tuyo.» Pero su patrón le 

contestó: «Servidor malo y flojo, tú sabías que cosecho donde no he 

sembrado y recojo donde no he trillado: Por eso mismo debías haber 

colocado mi dinero en el banco y a mi vuelta me lo habrías entregado 

con los intereses. 

Quítenle, pues, el talento y entréguenselo al que tiene diez. Porque al 

que produce se le dará y tendrá en abundancia, pero al que no 

produce se le quitará hasta lo que tiene. Y a ese servidor inútil échenlo 

a la oscuridad de allá afuera: allí habrá llanto y desesperación.» 

¿Cuántos de nosotros no hacemos lo que debemos con lo que Dios 

nos ha dado, cuantos vamos por la vida en “automático”, esperando 

que los otros hagan, cuantos parecemos empleados oficiales (los que 

son malos empleados) poco eficientes, que están sólo por llenar una 

vacante en la burocracia? 

Es bueno dar una pensada a esto. Siempre debemos poner nuestra 

parte y nuestro Padre Dios hace que fructifique, en algún lugar del 

mundo, aunque nosotros no veamos los resultados. 
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Finalmente: quiero recordar lo que el evangelio cuenta referente a los 

leprosos que curó El Señor. Eran 10 y sólo uno regreso a dar las 

gracias. 

Con tu trabajo apostólico tienes que tener muy claro, que lo 

importante es lo que Dios vea de ti. Lo otro tiene una importancia muy 

relativa. Mi experiencia ha sido: algunos, muy agradecidos, muy 

expresivos, personas que reciben bien lo que uno les transmite y les 

ayuda. De esos hay un buen grupo que se une a hacer equipo y a 

apoyar esa labor. Otros están sólo acostumbrados a recibir y no 

mueven un dedo. Pero es lo mismo que en el ferrocarril: existen 

locomotoras y también vagones. 

Hay otro grupo que es amorfo, gente que vive una vida del tipo 

administración por crisis, todos los días apagan incendios y nunca les 

queda tiempo para pensar en buscar ser mejores. 

Hay otros que rechazan la ayuda que uno les ofrece, pero todo esto 

es la parábola de las semillas y la tierra de cada uno es diferente. 

Toca en el apostolado vivir virtudes: La constancia y la perseverancia, 

el optimismo, la alegría y la amabilidad, la prudencia y siempre la fe, 

la esperanza y la caridad. Para atrás ni para coger impulso. 

Espero que estas líneas ayuden a muchos a dar un nuevo impulso a 

su labor apostólica y a su lucha por ser mejores y acercar muchas 

almas a Dios. 

Como una ayuda para los que buscan en la red quiero aumentar su 

lista con otros sitios. No incluyo a dos o tres que todos consultamos, 

me refiero a Zenit, Catholic.net y algunos otros. 

Estos son unos que últimamente he consultado: 

http://www.aciprensa.com/ 

http://gloria.tv/ 

http://www.almudi.org/ 
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http://www.arguments.es/ 

http://www.arvo.net/ 

http://www.conoze.com/ 

http://www.dudasytextos.com/ 

http://www.encuentra.com/ 

http://www.ewtn.com/spanish/audiovideo/index.asp 

http://www.franciscofcarvajal.org/ 

http://www.fluvium.org/index.html 

http://www.opusdei.org/ 

http://www.opusdeialdia.org/foro 

http://www.opusdeitoday.org/ 

http://dhelio.podomatic.com/profile/?p=1 

http://www.interrogantes.net/ 

http://izas.podomatic.com/ 

http://www.oracionesydevociones.info/ 

http://quartierlatin.podomatic.com/ 

http://semillas.podomatic.com/ 

 

 


